

Berg auf gutem Weg



Die
Berger SPD
Mit Ideen voran

Berg

SPD

Kommunalwahl 15. März 2020

Berg auf gutem Weg

Viele Ziele und Projekte, die für unsere Gemeinde wichtig sind und von der SPD unterstützt wurden, sind in den letzten Jahren erreicht oder auf den Weg gebracht worden.

- ▶ Kindertagesstätten gut ausgebaut
- ▶ Neue Sozialwohnungen bald im Bau
- ▶ Berger Windkraft eine Erfolgsgeschichte
- ▶ Neues Rathaus in der Planung
- ▶ Solide Finanzen
- ▶ Konstruktive Zusammenarbeit im Gemeinderat

Jetzt mit
Ideen
weiter voran

Wohnen: Das Soziale stärken

Es wird viel gebaut in Berg, wegen der hohen Grundstücks- und Baupreise meist mit viel Geld. Berg nur für Reiche? Die Gemeinde kann gegensteuern. Mit Bebauungsplänen und der Förderung bezahlbaren Wohnens muss sie ein soziales Gegengewicht schaffen.

Unsere Ideen:

Eine behutsame Verdichtung im Innenbereich ist sinnvoll, wenn sie neuen Wohnraum schafft. Auch durch Einliegerwohnungen, Hausteilungen oder Aufstockungen. Neuausweisung von Bauland nur für gemeindliche oder soziale Zwecke. Wenn gemeindlicher Grund frei wird (z.B. altes Rathaus, Feuerwehrhaus), soziale Nachnutzung planen. Neue Wohnformen unterstützen, zum Beispiel genossenschaftliches Wohnen oder Mietpartnerschaften (Wohnen für Hilfe).

Verkehr: mehr Sicherheit, weniger CO2

Die Ausweitung des Busangebots hat sich bewährt, die Fahrgastzahlen sind deutlich gestiegen. Bei anderen Zielen ist zu wenig vorangegangen. So gibt es immer noch keine durchgängigen Radweg-Verbindungen an den Staatsstraßen.

Unsere Ideen:

Das Bus-Angebot durch flexible Angebote ergänzen, etwa die Einführung eines Ruftaxi-Systems, wie es andernorts schon besteht. Das Radwegenetz verbessern – mit durchgehenden Radwegverbindungen zwischen allen Ortsteilen.

Maßnahmen zur Verkehrsberuhigung im Ortszentrum Aufkirchen – ein Bürgerforum mit allen Beteiligten könnte Lösungen aufzeigen.

Nach dem Wind die Sonne

Die „Bürgerwind Berg“-Anlagen produzieren so viel Strom, wie alle Haushalte und Betriebe in der Gemeinde Berg zusammen verbrauchen. Das ist ein Beitrag zur Energiewende, auf den wir stolz sind. Aber darauf dürfen wir uns nicht ausruhen. Nächster Schritt ist die verstärkte Nutzung der Solartechnik.

Unsere Ideen:

Ein „Solarpark Berg“ - mit Bürgerbeteiligung.

Mehr Solartechnik auf gemeindlichen Gebäuden. Beratung von privaten Eigentümern zur Nutzung der Solar-Förderprogramme von Bund und Land.

Blühende Landschaften

Unsere Landschaft am Starnberger See liegt uns allen am Herzen. Sie zu bewahren, erfordert den Erhalt einer kleinteiligen, bäuerlichen Landwirtschaft und einer vielfältigen, artenreichen Natur.

Unsere Ideen:

Die Arbeit unserer bäuerlichen Familienbetriebe verdient Respekt und – wo nötig – Unterstützung. Für den Erhalt einer vielfältigen Natur können alle etwas tun: Die Bürger in ihrem Garten, die Gemeinde auf ihren Flächen, die Landwirte auf ihren Feldern. Die Gemeinde sollte Vorbild sein.

Neues Rathaus - moderne Verwaltung

Der Wechsel im Bürgermeisteramt birgt Risiken und Chancen. Frischer Wind in der Rathausverwaltung kann nicht schaden – aber bitte mit Verwaltungs- und Führungserfahrung, wie unser Kandidat Rupert Steigenberger sie mitbringt.

Unsere Ideen:

Wir wollen ein Rathaus mit Vorbildcharakter: ansprechende Architektur, klimafreundlich, zu vertretbaren Kosten. Aber das ist nur die äußere Hülle – letztlich kommt es auf den Inhalt an: eine bürgernahe, moderne Verwaltung.

Berg hat viele Gesichter

Viele Ortschaften, viele Vereine und Initiativen, verschiedene Bevölkerungsgruppen und Lebensstile – das macht den Charakter und die Lebendigkeit unserer Gemeinde aus. Aber es braucht auch ein „Wir-in-Berg“-Gefühl.

Unsere Ideen:

Ein jährlicher „Tag des Kennenlernens“, wo interessierte oder neu zugezogene Bürger Kontakt zu Vereinen und Einrichtungen finden können.

Auch die Asylsuchenden, die bei uns Schutz gefunden haben, gehören zu Berg. Ob Bayer oder Preiß oder Afghane – wir wollen ein gutes Miteinander.

Was sind Ihre Anliegen? Bitte schreiben Sie uns!

Kontakt: Sissi Fuchsberger, Tel. 08151-953541, sissi.fu@web.de

Die Berger SPD

Von uns hört man... nicht nur, wenn Wahlen sind!

Zum Beispiel: Öffentliche Veranstaltungen der Berger SPD im Jahr 2019

- ▶ Wohnraum schaffen!
Häuser erhalten: modernisieren, erweitern, aufteilen
- ▶ Artensterben in Bayern - Warum das Volksbegehren?
- ▶ Wohngenossenschaften und gemeinschaftliche Wohnprojekte - auch in Berg?
- ▶ Klimafreundliches Bauen - Der moderne Holzbau für öffentliche und private Gebäude. (Als Anregung für das neue Rathaus)
- ▶ Die Pflegesituation in Berg - Bedarf und Perspektiven

Was is Hoamat

... Hoamat is ois, Hoamat san d'Leit,
Hoamat is des scheene Land weit und breit!
Hoamat is d'Augn of' ham, schaugn wias de andern geht,
und wissen, daß auf dera Welt vui net zum Bestn steht!

Aus dem Gedichtband: ‚Was is Hoamat‘ von Veronika Winkler, Höhenrain 1930 - 1996,
herausgegeben von Erika Laurent 2002



Wer wird Bürgermeister?

Wir unterstützen:

Rupert Steigenberger

Weil Kompetenz zählt.